

Bab IV

ANALISIS HUKUM ISLAM TENTANG PRAKTIK PEMBERIAN HADIAH PADA CONTEST PHOTO DI AKUN INSTAGRAM @VIOLETPHOTOCONTEST

A. Analisis Praktik Pemberian Hadiah Pada Contest Photo Di Akun Instagram

@Violetphotocontest

Salah satu akun *Instagram* yang menyelenggarakan kontes foto ialah akun *Instagram* @Violetphotocontest. Awal mulanya akun *Instagram* ini dibuat karena keisengan salah satu pengguna *Instagram* yang merasa aplikasi *Instagram* tersebut cocok sebagai sarana untuk mengadakan kontes foto. Admin berhasil membuat para pengikutnya tertarik dengan mengikuti kontes foto tersebut. Untuk menjadi peserta dalam mengikuti kontes tersebut Admin akun *Instagram* @Violetphotocontest telah menjelaskan dalam profil *Instagram* @Violetphotocontest bahwa cara mengikuti kontes foto ialah dengan cara calon peserta harus mengikuti/ mem *follow Instagram* @Violetphotocontest terlebih dahulu, setelah itu peserta mengirim foto dengan sesuai tema *event* yang berlaku saat itu, foto tersebut diwajibkan mengetag *Instagram* @Violetphotocontest, serta peserta melampirkan *caption* biodata dari foto tersebut.

Beberapa waktu kemudian admin merespon foto tersebut, dan memberi nomer urut peserta untuk mempermudah penilaian juri. Setelah mendapat nomer urut, peserta menunggu seminggu untuk mengetahui

menggunakan jaminan atau taruhan, sehingga yang menang akan diuntungkan dan yang kalah akan merasa dirugikan. Dalam prakteknya, kontes pada akun *Instagram* @violetphotocontest tidak ditemukan adanya unsur perjudian dan taruhan karena pihak peserta yang akan mengikuti kontes foto pada akun *Instagram* @violetphotocontest tidak ada biaya pendaftaran. Sehingga peserta yang mengikuti kontes tidak menggunakan uang pendaftaran sebagai jaminan sehingga yang menang dan kalah tetap sama-sama diuntungkan.

- c. Tidak melalaikan kewajiban agama, dalam mengikuti lomba tidak menghalangi dari ibadah kepada Allah. Kontes yang diadakan pada akun *Instagram* @violetphotocontest tidak melalaikan agama, karena calon peserta yang akan mendaftar hanya diharuskan mengikuti/ mem*follow* akun @violetphotocontest kemudian men*etag* foto ke akun @violetphotocontest yang akan dijadikan penilaian terhadap juri selanjutnya akan mendapatkan nomer urut dan kemudian akan diumumkan pemenang. Dalam hal ini tidak ada hal yang melalaikan kewajiban agama, karena keegiatan tersebut tidak memakan waktu yang banyak dan waktu ibadah tidak bersamaan dengan kontes foto, mengikuti kontes foto bisa disela waktu, dengan begitu kewajiban ibadah tetap tepat waktu.
- d. Tidak muncul ditengah permainan hal-hal yang bertentangan dengan syari'at Allah. Dalam mengikuti lomba adanya kejelasan tentang

Ayat tersebut menjelaskan bahwa Allah Swt mengajarkan kita untuk selalu tidak berbuat sesuatu dengan jalan yang batil. Batil yang dimaksud adalah berarti rusak, salah, palsu, tidak sah, tidak memenuhi syarat dan rukun, keluar dari kebenaran, terlarang atau haram menurut ketentuan agama. Contohnya penipuan, kebohongan, ketidakjelasan dalam suatu perjanjian antara pihak dan lain-lain. Kita sebagai ummat Islam diharuskan bersifat jujur agar dalam setiap kegiatan selalu diberi petunjuk dan keberkahan yang telah diridhoi oleh-Nya. Kejelasan dalam *musabaqah* sangat penting agar tidak terjadi kebohongan dan kecurangan dalam penyelenggaraannya. Oleh karena itu, praktek pemberian hadiah yang tidak sesuai dengan syariat hukum Islam terkait ketidakjelasan dalam penilaian juri. Dalam prakteknya hal ini dengan ketidakjelasan tersebut, dianggap oleh peserta perilaku pihak penyelenggara melakukan kebohongan dan kecurangan untuk memperoleh kepuasan sendiri.

Untuk dapat menyesuaikan sesuai hukum Islam seharusnya dalam menyelenggara kontes foto perlu adanya transparan penilaian oleh juri. Solusi dalam menyelenggarakan kontes foto agar sesuai hukum Islam ialah dengan memberikan kejelasan tentang bagaimana mekanisme menentukan pemenang dan bagaimana juri memilih foto tersebut masuk dalam kriteria yang dipilih misal kriteria juara umum *boy*, juara umum *girl*, juara *terfavorite*, *my baby face* dan sebagainya.

Islam termasuk judi karena pemberian hadiah yang berupa dana diambilkan dari kedua pihak/salah satu pihak yaitu antara pemenang dan admin penyelenggara.

Dapat disimpulkan perlombaan yang telah diadakan oleh akun *Instagram* @violetphotocontest ada salah satu syarat tidak sesuai dengan hukum Islam yaitu tidak ada kejelasan sehingga dalam menyelenggarakan kontes foto perlu adanya transparan dalam juri melakukan penilaian. Selain itu, dalam hukum Islam pemberian hadiah ada syarat dan rukun yang tidak boleh dilanggar agar hadiah tersebut sesuai dengan syariat. Jika hadiah tersebut adalah penyedia dana yang disediakan oleh kedua belah pihak/salah satu maka kontes seperti ini termasuk kontes judi. Sedangkan dalam kontes foto akun *Instagram* @violetphotocontest pemenang diharuskan membayar untuk menebus hadiah yang dipilih oleh pemenang sendiri. Kemudian pembayaran Hadiah yang telah dipilih melalui *transfer* ke rekening pihak admin dengan seharga hadiah yang telah dipilih oleh pemenang dan ongkos kirim ke alamat pemenang.